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Chères Crouyciennes, chers Crouyciens,

Le voici enfin, votre nouveau journal municipal, La Gazette crouycienne !

Il y a quelques mois, vous m’avez fait l’honneur de me confier le mandat de maire, je vous en remercie. 
Aussi, en cette nouvelle année, j’aimerais faire un bilan du travail accompli et des projets à venir.

Dès le départ, nous avons ouvert le dossier prioritaire des rues, afin de les rendre plus sûres, propres 
et agréables. La limitation de la vitesse, avec l’installation de nouveaux stationnements, devrait enfin être 
opérationnelle dans les zones à risques au premier trimestre. 

Nous souhaitons également accélérer l’optimisation de l’éclairage public en remplaçant, via des 
subventions, toutes les sources lumineuses classiques par des LED d’ici à fin 2025. Dans le même ordre 
d’idée, nous avons fait réaliser un audit énergétique des écoles pour envisager des travaux de rénovation 
thermique sur ces deux bâtiments en profitant des avantages offerts par le fonds d’accélération de la 
transition écologique dans les territoires.

De même, nous préparons notre dossier de candidature à « Villes et villages fleuris », label national 
de la qualité de vie, qui sera déposé le 22 mars. Il s’agit de marquer un engagement fort vers la transition 
écologique, d’améliorer le cadre de vie de notre village et de renforcer son attractivité. 

Cette attractivité passe aussi par des services publics de qualité. Comme vous le savez, la Poste va se 
retirer de notre commune. À nous de faire de cette mauvaise nouvelle une opportunité pour offrir à nos 
concitoyens des services supplémentaires.

Par ailleurs, trois grands événements jalonneront l’année : un événement sportif désormais installé, 
le trail du Pays de l’Ourcq, en juin ; et deux événements culturels, Les Médiévales du Houssoy, qui 
connaîtront leur deuxième édition à l’occasion des Journées du patrimoine en septembre, et, c’est une 
nouvelle qui nous réjouit, le festival Passion d’avril, qui revient dans notre commune, le samedi 27 avril. 

Il était urgent de redynamiser notre cher village et, comme vous le voyez, il bouge ! 

Je remercie le personnel communal et l’ensemble des membres du conseil municipal pour leur 
dévouement, qui donne du sens à notre action ; 
notamment les adjoints et les conseillers délégataires, 
qui s’impliquent pleinement dans nos projets.

Je reste à votre écoute ; tous ensemble, contribuons 
à faire de notre beau village un petit coin de paradis.

Didier Manson

Le mot du maireLe mot du maire
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Le 19 juillet dernier, nous vous avons proposé de choisir le 
 nouveau nom de votre journal communal. 

Voici les résultats détaillés.

Et notre grand vainqueur, avec 32,4 % des votes, est 
« La  Gazette crouycienne ». 

Un grand merci à tous pour votre participation, 
vous avez été 174 à vous exprimer !

Résultats du sondage 
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Vous avez choisi !Vous avez choisi !

32,4 % 

Actualités

Photo : Elizabeth Lepage
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De nouvelles rubriques, une nouvelle présentation, une nouvelle dynamique, une nouvelle 
lisibilité. C’est ici que vous retrouverez tout ce qu’il faut savoir sur la vie et l’actualité de votre village.

Nous vous proposerons en ouverture notre dossier spécial, consacré cette fois-ci à la culture et 
notamment à la première édition des Médiévales du Houssoy et au retour de Passion d’avril. Suivront 
des informations sur les projets réalisés ou en cours, dans différents domaines, des rubriques en lien 
avec l’activité de notre village ou retraçant les moments forts.

 
         Retrouvez tous les trimestres vos rubriques CROUY ! 

Vos rubriquesVos rubriques

Conseils & vie pratique

Rétrospective

Où se rendre pour… 

Un œil sur le calendrier 

Youpi, on joue !

Photo : Jessica Notarianni
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Une rubrique faite de conseils, de trucs et astuces délivrés par nos 
Crouyciens (professionnels ou particuliers).

C’est ici que vous trouverez les événements majeurs préparés par nos 
associations crouyciennes. 

Besoin d’idées pour une balade, pour un bon restaurant ou  besoin 
d’aide administrative ? On vous dit tout !

Quels sont les prochains événements sur votre commune ? 
Allez jeter un œil en page… pour le savoir.

Envie de vous divertir, de faire une pause ou de vous casser la tête ? 
C’est par là !

Un code couleur pour chaque rubrique pour vous y retrouver  
facilement. Alors, n’hésitez pas et retrouvez-nous directement  
en page…

Ces rubriques sont les vôtres. 
Envie de partager, de vous exprimer, de communiquer sur un  

événement, n’hésitez pas à nous envoyer un e-mail à l’adresse suivante :

lagazettecrouycienne@gmail.com
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Retour sur les Journées 
du  patrimoine 2023, qui ont 
vu naître un nouvel événement 
culturel dans notre commune,
les  Médiévales du Houssoy.

17  juin 2023. Alors que les élections partielles 
viennent de donner à Crouy une nouvelle équipe 

municipale, les têtes fourmillent de projets et la volonté 
est grande d’apporter un nouveau souffle au village en 
matière culturelle et associative. Les messages pleuvent 
sur nos téléphones. Ce jour-là, je fais vibrer la messagerie 
de Fabien  Duval  : « Faisons des Journées du patrimoine 
notre premier rendez-vous culturel, marquons le coup 
et tentons de fédérer autour de cet événement. » En plus 
d’ouvrir nos sites au public, l’idée est d’ajouter des anima-
tions, des spectacles afin de « donner vie » à ce  patrimoine 
qui nous est cher : le donjon du Houssoy, le musée de la 
Providence et l’église Saint-Cyr-et-Sainte-Julitte.

Trois mois. Le délai est court, quasi impossible ; et les 
deux mois de vacances estivales n’arrangent rien. Il faut 
un peu de folie pour y croire ; Fabien répond présent de 
suite pour préparer un spectacle ; comme le maire et les 
conseillers qui se mobilisent 
aussitôt. Et puis ce sont les 
associations et les béné-
voles qui rejoignent l’aven-
ture avec  enthousiasme, 
prêts à relever avec nous 
ce défi un peu fou. L’éner-
gie se propage peu à peu  :  
c’est déjà une réussite.

L’événement a trouvé son nom  : les Médiévales du 
Houssoy. Combien d’enfants de Crouy ont rêvé devant ce 
donjon à la silhouette romantique ? Combien sommes-
nous à avoir espéré le voir s’animer, comme jadis, à l’oc-
casion d’une fête médiévale ? 

Début septembre, deux semaines avant les Jour-
nées du patrimoine, nous mesurons tout ce qu’il reste 
à faire. Malgré la mobilisation, il manque  encore des 
bénévoles pour accueillir le public sur les sites. À 
l’heure où nous devons montrer que nous pouvons 
organiser des événements d’envergure sur la com-
mune, le vertige nous gagne. 
 
Balade patrimoniale. Le jour J, le samedi 16 sep-
tembre, chacun est à son poste ; certains en occupent plu-
sieurs et comblent les trous comme ils peuvent. La jour-
née commence par un jeu de piste organisé par Martine 
Godé. Le jeu, qui part de l’église, propose aux enfants 
et à leurs familles une balade patrimoniale à travers le 
village, avec de nombreuses étapes où les  attendent des 
bénévoles. De son côté, Fabien Duval (association Sur 
le chant), entouré notamment de Thomas Loureiro, de 
Cécile Janssens et d’Olivier Varin, donne au donjon sa 
première représentation, pleine de poésie, du Jardin 

des oubliettes, qui conduit 
les spectateurs jusqu’aux 
anciens moulins de Crouy, 
de l’autre côté de la rivière. 
L’après-midi, Bernard 
Delord offre une visite 
guidée de l’église. Et, le soir, 
tout le monde se retrouve à 
la Providence autour d’un 

Le Houssoy célèbre sesLe Houssoy célèbre ses
Culture

Pour les Journées du patrimoine, notre village était 
un vrai « bouillon de culture » : en plus des Médié-
vales du Houssoy, le collectif Yaka proposait une 
« balade artistique autour des lavoirs de la vallée 
de l’Ourcq », surnommée Lavo’arts, qui démarrait 
dans notre village. Au programme : visites, instal-
lations artistiques éphémères, spectacles, ateliers et 
pique-nique collectif.
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apéro-concert offert par la commune, avec Ricky au 
chant et à la guitare, pour profiter de l’ouverture noc-
turne du musée et de l’exposition de livres et de photo-
graphies.

Regards émerveillés. Le lendemain, le donjon 
du Houssoy, plus beau que jamais grâce à l’impression-
nant travail de l’ASBVO et des bénévoles, s’apprête à 
vivre un jour historique. Après une nouvelle représen-
tation du Jardin des oubliettes, les visiteurs s’attablent 
tout près du donjon pour déguster le savoureux repas 
médiéval concocté par Les Petits Écoliers, qui ont réussi 
le pari de servir 110 couverts ! On profite aussi de l’am-
biance sympathique de la buvette  tenue par L’Épinoche 
crouycienne, qui participe à la fête. À la fin du repas, le 
public est nombreux pour assister, dans la pâture qui fait 
face au donjon, à la représentation du spectacle A Story 
of Vikings des Saltimbanques de l’impossible  : acroba-
ties, mât, épreuves de force, spectacle de feu, jeux avec le 
public, les Normands font honneur au Houssoy devant 
un public ravi. Dès la fin du spectacle, la troupe de Fabien 
Duval emporte le public jusqu’au donjon pour offrir la 
dernière représentation de sa déambulation poétique. Il 
y a foule au donjon ; une longue file d’attente se forme 
à l’entrée du noble édifice sous nos regards émerveillés : 
plus de 450 personnes vont le visiter sur cette seule jour-
née (plus de 600 sur les deux jours) !

Lorsque la journée s’achève par un pot de l’amitié, la 
joie et la fierté atténuent un peu l’épuisement général. 
Les premières Médiévales du Houssoy ont eu lieu ; le sei-
gneur de la vallée de l’Ourcq, notre cher donjon, a désor-
mais la fête qu’il mérite.

Un grand merci à tous ceux qui se sont mobilisés, 

bénévoles, associations, artistes, acteurs de la vie cultu-
relle, employés communaux et élus, pour faire de ces 
deux jours une date mémorable. Sans cet élan collectif, 
rien n’aurait été possible.

Nous préparons déjà la prochaine édition, avec la 
volonté de faire grandir peu à peu le festival. Cette aven-
ture est ouverte à tous, aux bénévoles, aux artistes, aux 
associations qui souhaiteraient nous rejoindre. Toutes les 
informations concernant le festival sont à suivre sur la 
page Facebook des  Médiévales du Houssoy.   

■ Emmanuel Hergot

En chiffres
600 

Plus de 600 personnes ont visité le donjon 
du Houssoy à l’occasion des Journées du 
 patrimoine.

Près de 200 visiteurs se sont rendus à la Pro-
vidence pour visiter le musée ainsi que l’ex-
position de photographies et de livres consa-
crée à notre patrimoine.

Sans oublier, l’église Saint-Cyr-et-Sainte-
Julitte, qui a attiré près de 150 visiteurs, le 
 déjeuner médiéval avec ses 110  couverts 
servis, les très nombreux spectateurs qui ont 
assisté aux spectacles Le Jardin des  oubliettes  
et A Story of Vikings  ainsi que les personnes 
présentes lors de l’apéritif musical offert en 
parallèle de l’ouverture  nocturne du musée et 
de l’exposition.

premières Médiévalespremières Médiévales
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Culture

« Faire réfléchir et perturber 
« Faire réfléchir et perturber 

la lecture de l’image »la lecture de l’image »

Entretien avec Fabrice Taquoi, 
artiste-photographe crouycien 
ayant participé aux Médiévales.

Fabrice, depuis quand es-tu à Crouy ? 
Je vis à Crouy depuis 2002. Je suis né à Soissons, mais 
j’ai longtemps vécu à Bobigny, dans une cité Emmaüs. 
Au début, on y était bien, et puis j’ai passé vingt ans de 
ma vie à me battre pour me faire respecter. C’est un 
aspect de ma vie que j’ai fui en venant ici. 

Comment es-tu venu à la photo ?
Ma passion pour l’image est née la première fois que 
ma mère m’a emmené au cinéma, voir Fantasia. J’au-
rais voulu peindre, mais je n’ai jamais réussi à maî-
triser le dessin et la peinture comme je le souhaitais. 
À  18  ans, j’ai eu mon premier appareil photo. J’ai 
compris qu’avec lui j’avais le moyen de réaliser les 
images que j’avais en tête. J’ai appris tout seul. J’allais 
au Centre Pompidou, où je lisais les livres de photo-
graphie, et j’étais abonné à des magazines.

Peux-tu nous parler de ton style ? 
J’aime sortir du cadre classique de la photo. Je re-
cherche un effet tableau en général par différentes 
techniques, soit à la prise de vue soit en post-traite-
ment (voir photo ci-dessous). Je crée aussi des images 
par photomontage. J’aime faire réfléchir les gens de-
vant l’image, perturber leur lecture. 

Vends-tu tes photos ? 
Mes parents, ma sœur et ma petite famille m’ont encou-
ragé à montrer mes photos. Ma fille m’a beaucoup pous-
sé à utiliser les réseaux sociaux. On m’a dit qu’il y avait 
forcément des gens qui souhaiteraient avoir autre chose 
que les taxis jaunes de New York des grandes enseignes. 
Mais je ne cherche pas à vendre à tout prix. Je souhaite 
d’abord que les personnes prennent du plaisir à regarder 
mes images et achètent sur un coup de cœur. Ils sou-
tiennent et valident ainsi mon travail. J’aimerais en vivre, 
mais je ne veux pas tricher. Je veux faire ce que j’aime.

Est-ce que tu exposes souvent ?
J’expose aux Automnales de 
Congis-sur-Thérouanne depuis 
deux ans. Je sors de l’ombre depuis peu car je suis 
plutôt de nature discrète, et m’exposer aux autres est 
perturbant pour moi. C’est pourquoi personne ne me 
connaît, c’est le cas à Crouy d’ailleurs [rires]. 

Peux-tu nous parler des Médiévales ? Comment 
ça s’est passé ?
D’abord, merci de m’avoir invité. J’avais toujours eu 
envie de faire quelque chose pour la commune, sans 
savoir vraiment comment. La préparation des Médié-
vales, c’était quelque chose de nouveau pour moi, les 
réunions à la mairie notamment. Quand on m’a don-
né la parole devant tout le monde, j’ai paniqué, je ne 
 savais pas quoi dire [rires]. C’était vraiment excitant de 
chercher ce qui pouvait mettre en valeur la commune. 
L’exposition a été positive, les gens posaient des ques-
tions et faisaient des compliments.

Est-ce que tu as d’autres envies à Crouy ?
On parle de créer un groupe photo à Crouy. C’est très 
intéressant, mais ça doit rester convivial, je n’aime 
pas les structures trop rigides. J’ai souvent été déçu 
dans les groupes que j’ai rejoints. Alors oui pour les 
échanges, les conseils, les sorties photo, mais dans la 
bonne humeur, avec un verre de vin et du saucisson ! 

■ Propos recueillis par Emmanuel Hergot
Site : Fabricetaquoi.fr / FB : FabriceTaquoi / Instagram : fabrice.taquoi
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« Pelat » 
du Barcelonais Joan Catala. Ce 
spectacle a été créé en 2013 et 
il a tout de suite été récompen-
sé : prix du public à Barcelone, 
prix du meilleur spectacle de 
rue en Belgique et enfin prix 

du meilleur spectacle de rue au 
cirque Zirkolika de Barcelone. À la fois prouesse 

physique et communion avec le public, ce spectacle 
qui tourne depuis dix ans en Europe est indescriptible. 
Comme des milliers de spectateurs avant vous, venez le 

découvrir. 

« Banan’O’rama » 
de l’artiste de cirque québécois 
Pierrick Saint-Pierre. Ce der-
nier est un grand voyageur : qué-
bécois, il réside en  Allemagne et 
vit une bonne partie de l’année 

en Inde. Il a appris le métier avec 
le cirque chinois Shangai Circus et 

s’est produit au Vietnam avec le cirque natio-
nal le Zuàn Xiec. Il rejoint ensuite l’Europe avec diffé-
rentes compagnies pour jouer dans une quarantaine de 
pays. Son spectacle Banan’O’rama a été créé en 2013 et 
a fait depuis le tour des plus grands festivals européens. 
Ne manquez pas cet artiste de cirque complet !

La fanfare « Kosmonot », 
issue de l’école des Beaux-Arts de Paris, se produit 
 depuis plus de trente ans  : interprétations musclées, 
répertoire très rock. Un moment idéal pour l’apé-
ro-concert du festival. 

La fanfare « The Saints-Pères’ Band », 
issue de l’école des Ponts, à Paris, a été créée en 1991 
et rassemble une trentaine de musiciens. Elle s’est pro-
duite en France et en Europe avec un répertoire très 
éclectique (Balkans, afrobeat, rock, latino, ska…). 
Ce concert clôturera la soirée. 

Le retour de Passion d’avril
Le retour de Passion d’avril

LE 27 AVRIL 2024 
APRÈS UNE ABSENCE DE QUATRE ANS

Véritable ADN de notre village et de la région, le festival Passion d’avril 
revient à Crouy-sur-Ourcq avec des spectacles circassiens, du théâtre, de 
la musique, des arts visuels (expositions de mobiles et de photographies), 
des ateliers et des jeux pour les enfants, un char fleuri et d’autres 
surprises... Petit avant-goût des spectacles proposés.

Buvettes et restauration sur place. Entrée libre.
Samedi 27 avril, salle des fêtes et parc de la Providence, Crouy-sur-Ourcq.

La Gazette crouycienne - 9
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« La micro-ressourcerie, 
« La micro-ressourcerie, 

 un lieu d’échange avant tout »
 un lieu d’échange avant tout »Mieux former pour proté

Mieux former pour protégerger
Un village plus sûr, c’est 
aussi un village où le personnel 
communal, les élus et les 
citoyens sont formés 
à la sécurité et au secourisme.

Dans le cadre de nos obligations en matière de 
 sécurité imposées par le Code du travail, nous 

avons décidé de former nos agents communaux en SST 
(sauveteur secouriste du travail) en profitant de l’exper-
tise de Daniel Verniers, conseiller municipal déléga-
taire, pompier et moniteur en secourisme.

Nos quatre agents communaux, intervenant 
 régulièrement dans un environnement « électrique », ont 
également reçu une « habilitation  électrique », ainsi 
qu'une formation à la  manipulation de nacelle (Caces 
Pemp cat. B) dispensée par un moniteur extérieur agréé.

Nous avons aussi ouvert une formation libre en 
secourisme aux élus et aux citoyens (voir ci-dessous). 
Courant  2024, nous proposerons également, avec 
le concours de Daniel Verniers, une initiation à la 
 manipulation des  extincteurs pour les agents munici-
paux, les élus et les citoyens qui le souhaitent.

■ Hervé Vançon

Objectif circulation routière 2024

Avec le support d’un cabinet de conseil, nous exploi-
tons une étude de modification du stationnement 
qui permetta également de réguler la vitesse. Des 
passages piétons protégés, des panneaux de signali-
sation et des miroirs feront partie du dispositif.

Sécurité

Initiation à l’utilisation du défibrillateur
mercredi 28 février 14 heures-17 heures

Formation libre ouverte à tous les Crouyciens, 
à partir de 7 ans. Inscriptions en mairie 
(nombre de places limité : 15 personnes). 
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« La micro-ressourcerie, 
« La micro-ressourcerie, 

 un lieu d’échange avant tout »
 un lieu d’échange avant tout »

Rencontre avec les bénévoles 
de la ressourcerie, qui nous parlent 
de ce projet écologique, social et 
convivial qui a su convaincre.
 
Tout d’abord, pouvez-vous nous présenter ce 
lieu ?
Aurore Tarate (responsable)  : Autrefois 
appelé le « vestiaire »,  celui-ci était  
exclusivement ouvert aux bénéfi-
ciaires des Restos du cœur avec une 
démarche principalement sociale. Il a 
été fermé quelques mois en 2023, et, 
avec d’autres  bénévoles, nous avons 
pris l’initiative de le rouvrir en sep-
tembre de l’année dernière et de lui don-
ner un nouveau nom, la  micro-ressourcerie. 
 Désormais, ses portes sont ouvertes à tous, sans 
condition de ressources. Grâce à l’article de la Marne 
de  décembre 2023 et aux différentes publications sur les 
réseaux, ce lieu touche au-delà de notre commune.

Qu’est-ce qui vous motive ?
Aurore Tarate : Aujourd’hui, la démarche est principa-
lement écologique. Le but est de moins jeter, de réduire 
les  déchets et les dépôts sauvages dans les rues et dans 
les bois, mais aussi de donner plusieurs vies aux objets. 
Il faut changer les habitudes de la population qui stocke 
sans but ou qui jette alors que les objets sont en bon état. 
Sabrina Chatenet : La micro-ressourcerie reste avant 
tout un lieu d’échange, d’accueil où des personnes 
 aiment passer du temps avec les bénévoles, discuter et 
rire. Partager, donner le sourire et être en contact avec 
les gens, c’est ce qui me motive ! 

Que trouve-t-on à la micro-ressourcerie ?
Aurore Tarate : On y déniche des objets en tout genre : 
vaisselle,  robots de cuisine, vêtements, chaussures, jouets, 
puzzles, livres, rollers, objets de décoration, matériel de 
puériculture… Tout le monde, petits et des grands, peut 
y trouver son bonheur ! 

Combien de bénévoles comptez-vous ?
Aurore Tarate  : Nous sommes quatre bénévoles (Vir-
ginie, Évelyne, Sabrina et moi), plus des personnes exté-
rieures, qui ont la gentillesse de nous aider à trier… 

Quels projets avez-vous pour la micro-ressourcerie ?
Aurore Tarate : Nous souhaitons trouver un local plus 

grand qui nous permettrait de stocker davan-
tage  : des meubles, des outils… Comme 
dans une boutique où l’on vient faire ses 
achats, mais sans payer. Ça étonne certains 
visiteurs  : la gratuité surprend ! La pre-
mière démarche des visiteurs est de don-
ner, puis ils se laissent aller à déambuler 
et  repartent souvent avec quelque chose. 

L’idée de créer aussi des ateliers de répara-
tion ou de customisation n’est pas à exclure si 

nous avions un local plus grand.
■ Propos recueillis par Jessica Notarianni

La micro-ressourcerie
Rue du Docteur-Despaux (derrière la mairie)

Ouverture le jeudi de 10 heures à 12 heures

Solidarité

N’hésitez pas à pousser les portes de la micro-ressourcerie 
pour rejoindre les bénévoles et pour donner ou dénicher des 
objets et des vêtements.
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Côté rueCôté rue

L e cadre de vie est l’affaire de tous. En conju-
guant les efforts de la municipalité avec les bons 

gestes des  citoyens, nous 
pouvons améliorer en-
semble la qualité de vie 
dans notre village.

Priorité à la
propreté des rues 

Le nettoyage des rues 
fait partie du travail 
quotidien des services 
techniques. La pro-
preté du village a été 
choisie comme l’un des 
axes prioritaires pour 
2024.  Depuis fin janvier, 
l’équipe nettoie de ma-

nière systématique l’ensemble des rues et des trot-
toirs. Nous comptons ensuite sur la participation de 
tous les habitants pour nous aider à maintenir les 
trottoirs propres devant chez eux. Notre travail en 
sera facilité, nous pourrons nous consacrer à d’autres 
projets, et le village sera plus agréable.

Déneigement

En cas de chutes de neige ou de verglas, comme au 
mois de janvier, nous utilisons un tracteur  équipé 
d’une lame à neige et une camionnette dotée d’une 
sableuse. Des quantités de sel importantes ont été 
 répandues sur la plupart des axes et dans les rues 
de la commune de manière à faciliter la circulation 
de nos  administrés. En outre, les agents techniques 
continuent de dégager les cours d’école à la pelle et 
avec du salage manuel. 

Décorations de Noël

Les décorations de Noël sont le fruit d’un travail 
d’équipe. Les bonshommes de neige et les rennes 
sont faits de morceaux d’arbres et de branches 
 tombés sur la commune. Le traîneau, la maison, 
et  la boîte aux lettres ont été élaborés avec des 
 palettes de récupération. Chaque année, le service 
technique travaille à la création de nouvelles struc-
tures afin de pouvoir améliorer la décoration pour 
le  plaisir de tous.

Olivier Quentin, responsable des services 
techniques, revient sur le travail effectué 
par son équipe et les projets en cours.

Bienvenue à Jordan

Jordan a rejoint l’équipe 
technique au mois de juin 
dernier. Nous sommes ravis 
de pouvoir compter sur lui. 
Son travail porte déjà ses fruits 
et nous espérons que notre 
collaboration sera fructueuse 
et pérenne.

Voirie et espaces verts
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Côté nature Côté nature 

L’éco-pâturage

L’éco-pâturage consiste à se passer d’un fau-
chage et d’un débroussaillage des espaces verts 
par des interventions mécaniques en recou-
rant à des animaux. Il permet de réduire la 
consommation de carburant et les pollu-
tions associées à l’utilisation des machines.
De plus, l’éco-pâturage a apporté un gain de temps 
considérable à l’équipe technique. Pendant que les moutons 
œuvrent, les agents peuvent en effet se concentrer sur d’autres tâches pour 
la commune. Notons que nos collaborateurs à quatre pattes font désormais partie in-
tégrante de l’équipe espaces verts. À la suite de cet essai concluant, nous envisageons donc de 
renouveler et d’accentuer cette démarche. ■ Élisabeth Lepage et Yannick Callebaut

Voirie

L a revégétalisation, 
c’est aussi des ini-

tiatives  individuelles 
que l’on met au service 
de la  collectivité. Ain-
si en est-il du Collectif 
pour la transition éco-
logique de Crouy-sur-
Ourcq qui propose, lors 
du traditionnel mar-
ché campagnard, une 
bourse aux plantes et 
aux graines.

Dans un atelier, le 
collectif a expliqué 
comment fabriquer 
des « bombes » à graine 

pour refleurir les sentes 
de notre village. De 
belles idées pour offrir 
un feu d’artifice floral à 
notre village et le rendre 
plus plaisant encore. 

La municipalité a 
quant à elle décidé de 
planter chaque année 
un arbre des naissances. 
Un cèdre de l’Atlas  
représentant les 22 nais-
sances de 2023 a trouvé 
sa place dans le parc de 
la Providence. 

■ Élisabeth Lepage

Côté rueCôté rue
Alors que notre commune va 
tenter d’obtenir sa première fleur 
au label « Villes et villages fleuris », 
des initiatives citoyennes 
et communales voient le jour, 
telles que la revégétalisation.
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Aurore, cette fois, c’est sûr, notre ligne va perdurer ?
Oui, la ligne est sauvée ! Le risque de fermeture était 
réel. Sans cette électrification, le tronçon Trilport-La 
Ferté-Milon aurait continué à rouler avec du matériel 
vieillissant, difficilement renouvelable et polluant. De 
nombreux élus ont réussi à faire comprendre en haut 
lieu les bénéfices apportés par cette électrification sur 
l’ensemble de la ligne P. Et ce combat n’était vraiment 
pas gagné d’avance. Outre le chantier long et colossal 
qui s’annonce (rehausser les quais en gare de Meaux, 
abaisser la plate-forme ferroviaire de certains ponts 
et tunnels, déployer plus de 60  kilomètres de caté-
naires…), le coût des travaux a été un vrai frein, plus 
de 100 millions d’euros pour électrifier 60 kilomètres ! 

Quand les travaux débuteront-ils ?
Les travaux devraient commencer au plus tard en 
2027 et dureront entre neuf mois et un an. Il faudra 
mettre en place de solides substitutions routières 

afin que les usagers 
ne soient pas trop 
 pénalisés pendant 
les travaux.

Pourquoi cette 
nouvelle est-elle si 
importante ? 
Ce long combat ce n’est pas un caprice, il y a de vé-
ritables enjeux et bénéfices pour le territoire. Des 
 enjeux écologiques et économiques, bien sûr, mais 
c’est aussi redonner de l’attractivité à notre territoire. 
C’est augmenter la fiabilité, la ponctualité et la capa-
cité du  réseau. C’est aussi l’assurance d’un nouveau  
matériel, plus confortable. À titre d’exemple, l’électri-
fication de la ligne Paris-Provins a permis d’augmen-
ter la ponctualité de 10 points en un an !

Comment vous êtes-vous lancée dans cette aventure ?
Cette histoire a commencé sur le quai à Lizy-sur-
Ourcq, en attendant mon train, le 27 janvier 2017… 
J’étais sans information, dans le froid. Les collectifs 
d’usagers de Château-Thierry et de Provins existaient 
depuis peu, mais il n’y avait rien pour notre axe. Je 
voulais un groupe d’entraide rassemblant les informa-

« Le risque de fermeture« Le risque de fermeture
La nouvelle de l’électrification de notre ligne 
ferroviaire est un vrai soulagement pour notre 
commune, qui peut désormais envisager l’avenir 
avec plus de sérénité. Rencontre avec Aurore 
Leclet-Sancier, représentante du Collectif 
des usagers de la Ligne P La Ferté-Milon-Paris.

Transports

Il y a des batailles longues et difficiles, comme l’électrification du  dernier 
tronçon de la ligne P. Bataille si difficile qu’on pourrait avoir  envie de baisser 
les bras. Heureusement, élus et collectifs de voyageurs n’ont  jamais rien lâché. 
Et, après des années de travail acharné, à force de courriers, de pétitions, de 
mobilisations, enfin cette électrification tant espérée a été inscrite dans le 
contrat de plan État-Région 2023-2027 le mercredi 20 décembre dernier.  
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De gauche à droite, Valérie Pécresse, présidente du conseil régional 
d’Île-de-France , Pierre Eelbode, président de la communauté 
de communes du Pays de l’Ourcq,  Jean-François Parigi, président 
du conseil départemental de Seine-et-Marne, Jean-Michel Morer, 
maire de Trilport, et Céline Le Frère-Létoffé, maire de La Ferté-Milon.
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tions des uns et des autres, le tout dans la plus grande 
transparence et la bienveillance. Il fallait distribuer 
et relayer l’information à l’ensemble des voyageurs. 
Alors, ce premier groupe est né et, grâce aux liens 
d’amitié avec les autres collectifs, le groupe a grandi 
et a rapidement évolué pour devenir le collectif que 
nous connaissons tous. 

Pouvez-vous nous expliquer justement comment 
fonctionne le  collectif ?
Aujourd’hui, nous comptons 2 500 membres, et c’est 
une véritable petite entreprise à faire tourner. Il y a 
sept personnes qui travaillent avec moi, il faut gérer 
les plannings, les formations, les congés, les éven-
tuels départs et les recrutements… Cela prend beau-
coup de temps, il faut être connecté en permanence 
pour suivre tout ce qui se passe et surveiller l’état du  
réseau. La gestion de l’information voyageurs passe 
par la gestion du compte X [anciennement Twitter], 
qui permet d’informer, mais aussi d’interpeller la 
SNCF comme les institutions. Il faut aussi établir un 
point mensuel des suppressions de trains, rester aux 
aguets pour alerter, surtout en cas de gros problème.

Aujourd’hui, on peut dire que le travail a payé…
Il y a eu un énorme travail de fait sur la visibilité de la 
ligne, elle était méconnue des médias, donc  oubliée. Il 
m’a fallu beaucoup de 
temps pour la mettre 
en lumière. J’ai pris 
des rendez-vous avec 
chaque élu, et le tout 
sur mes congés. J’ai 
donc ressenti une cer-
taine fierté lorsque j’ai 
reçu Le Parisien, L’Ex-
press, le journal télé de 
M6, France  3. C’est une reconnaissance. On revient 
quand même de loin  : en 2017, nous avions encore 
80 suppressions par mois. Il fallait établir des statis-
tiques dans tous les sens, et jusqu’à pas d’heure, pour 
mettre la SNCF  devant le fait accompli. Le Parisien 
m’a encore appelé hier pour savoir comment ça rou-
lait. Quand je reçois ce genre d’appel, je me dis que je 
n’ai pas fait tout ça pour rien.

Au-delà de l’électrification de la ligne, qu’est-ce qui 
vous semble essentiel dans votre action ?

Ma préoccupation principale reste encore et tou-
jours l’information aux usagers. Il est primordial que 
cette information soit relayée en toute transparence 
et qu’elle soit comprise par le voyageur. La vulgarisa-
tion du vocabulaire est essentielle pour que le grand 

public comprenne bien la situation. Les personnes 
averties restent calmes et compréhensives face aux 
aléas et ne s’en prennent plus aux agents. L’entraide 
est capitale pour le collectif et son bon fonctionne-
ment, les agents côtoient les usagers et répondent 
directement à leurs questions, cela permet une com-
munication fluide et directe.

Qu’est-ce que vous a apporté cette expérience ?
Je vais profiter de cet échange pour remercier très 

c h a l e u r e u s e m e n t 
celles et ceux qui m’ont  
accompagné et m’ac-
compagnent  depuis 
toutes ces  années. C’est 
une véritable aventure 
humaine. Une aventure 
pleine de rebondisse-
ments, d’inattendu, de 
formidables rencontres, 

de liens d’amitié qui se tissent, et riche d’expériences. 
Grâce à elle, j’ai pu  acquérir de la confiance lors des 
prises de parole. On est rouge-écarlate la première 
fois, mais on y croit, et on y va avec tout son cœur et 
ses tripes. La devise de notre collectif, figurant d’ail-
leurs sur notre premier logo, était « Milon en force ». 
Car, oui, il en fallait pour affronter toutes ces tempêtes 
que l’on a connues. Bientôt sept ans que cette aventure 
a démarré, et il nous reste encore du travail malgré le 
chemin parcouru.

■ Propos recueillis par Élodie Pion

« Le risque de fermeture« Le risque de fermeture

« C’est une très belle victoire qui est le fruit de 
notre mobilisation collective et engagée depuis 
des années »

Jean-François Parigi, président du département 
de Seine-et-Marne

de la ligne était réel »de la ligne était réel »

Ph
ot

o 
: B

FM
 T

V



16 - La Gazette crouycienne

FÊTE FORRAINEFÊTE FORRAINE

L es forains sont arrivés depuis quelques jours et les yeux des enfants scintillent : l’ouverture de la fête patronale est 
proche. Pêche aux canards, manèges, confiseries, tir… ils sont là comme chaque troisième week-end de juin pour 

animer notre village. Dimanche après-midi, un événement inhabituel vient enrichir cette  manifestation : la troupe 
Sam’s Majors nous présente pendant une heure un spectacle de twirling  bâton sur une musique énergique. Le public 
n’est pas très nombreux, mais semble avoir apprécié le spectacle.

LE 14 JUILLETLE 14 JUILLET

L e 13 juillet est traditionnellement le jour du feu d’artifice sur notre commune, mais cette année un arrêté 
préfectoral interdisait de le tirer. Pas question pour autant de ne pas profiter de la soirée consacrée à notre 

fête nationale. Quelque 200 personnes se sont retrouvées sur la place du village pour écouter le spectacle musi-
cal offert par les Melodys. La restauration était assurée par le S de famille, qui proposait un rougail saucisse, et 
Hasan Baba, qui préparait ses traditionnels kebabs et autres sandwichs. Quant au Comité d’animation, il assurait 
la buvette et proposait des glaces des 3 Givrées.

Fêtes et cérémonies

Rétrospective 2023    Rétrospective 2023    des fêtes et cérémoniesdes fêtes et cérémonies
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LE REPAS DES AÎNÉSLE REPAS DES AÎNÉS

D imanche 15 octobre, il est midi et les premières personnes arrivent. Cette année, un effectif de la mairie restreint 
accueille nos seniors afin de leur permettre de venir plus nombreux. Le plan de table est prêt, mais c’est compter 

sans les petites habitudes de cette journée attendue, par certains,  depuis des mois. Alors, le placement libre commence 
et la salle se remplit. Un groupe arrive et est vite rassuré : sa table près de la piste de danse est disponible.
Alors que les derniers invités se présentent, l’apéritif est servi. Le repas du traiteur Le Château Marysien semble 
plaire aux convives. Ce dernier, entrecoupé d’animations dansantes proposées par Coin de rue, se déroule dans une 
ambiance chaleureuse. Le dessert, confectionné par notre boulangerie, clôture délicieusement le repas. Les danses se 
succèdent alors et les convives semblent vouloir faire durer cet instant d’échange le plus longtemps possible. Toute 
bonne chose ayant une fin, il faut conclure la journée en se donnant rendez-vous le 10 novembre 2024.

« Superbe ambiance que du plaisir » • « Un très agréable moment ! » • « Bonne ambiance, de la joie et un excellent repas »

COMMÉMORATIONSCOMMÉMORATIONS

L e 8 mai, le 14 juillet et le 11 novembre, toutes ces dates sont gravées en nous. Si elles sont aujourd’hui synonymes 
de vacances, n’oublions pas qu’elles honorent la mémoire de tous ceux qui reposent en paix pour avoir donné 

leur vie afin de défendre nos libertés. C’est donc avec beaucoup de respect et d’humilité que le conseil municipal s’est 
regroupé, entouré de citoyens et de représentants de l’État, pour commémorer ces dates. Les jeunes sapeurs-pompiers 
de Lizy nous ont  accompagnés pour ces célébrations tout comme la fanfare Bernard Menil ou le duo Thomas Loureiro 
et Bruno Arcadias. Un verre de l’amitié a conclu ces journées. ■ Yannick Callebaut

Rétrospective 2023    Rétrospective 2023    des fêtes et cérémoniesdes fêtes et cérémonies
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Présentation de vos élus
Présentation de vos élus

Didier Manson

Maire

Élodie Pion

Première adjointe

(RH, communica-

tion, CCAS et vie 

économique)

Yannick Callebaut 

Deuxième adjoint

(fêtes et cérémonies, 

associations, transi-

tion écologique)

Hervé Vançon

Quatrième adjoint

(finances, sécurité 

et sûreté, travaux)

Élisabeth Lepage

Cinquième adjointe

(services techniques, 

voiries et chemins 

communaux, seniors) 

Daniel Verniers

Délégué incendies et 

formations sécurité
Emmanuel Hergot

Délégué à la culture, 

au patrimoine et au 

tourisme

Jessica Notarianni 

Troisième adjointe

(scolaire et péris-

colaire, jeunesse et 

sport)
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Thomas Gobet

Murielle Cheymol

Victor Étienne

Virginie Chavagnat

Adrien Renault

Vanessa Guérin

Aldo Dabriou

Référent sécurité 

routière

Camille Maréchal

Ilona Clavier

Joël Di Meo

Élodie Kling

Présentation de vos élus
Présentation de vos élus
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Conseil municipal du 16 mai 2023 

Ordre du jour : 
- Lecture de la charte des élus
- Indemnité de fonction du maire
- Indemnités des adjoints
- Élection des délégués des syndicats intercommunaux et organismes extérieurs
- Élection de membres aux différentes commissions communales
- Approbation du contrat rural adopté le 9 janvier 2023 

Conseil municipal du 14 septembre 2023 

Ordre du jour : 
- Délégations consenties par le conseil municipal au maire
- Indemnité d’un conseiller municipal avec délégation
- Désignation d’un correspondant défense
- Désignation d’un référent sécurité routière
- Approbation du règlement intérieur du conseil municipal
- Désignation des membres des commissions communales : mise à jour
- Téléphonie mobile Orange : Installation d’un nouveau pylône à la chaussée
- Demande de suppression des plans d’alignements départementaux
- Demande d’annulation des titres pour l’entreprise Man Réré
- Convention de chasse de Coulombs (Négando)
- Questions diverses

Conseil municipal du 19 octobre 2023 

Ordre du jour : 
- Révision allégée du PLU
- Délégations consenties par le conseil au maire : mise à jour
- Délibération autorisant une dépense
- Questions diverses

Flashez le QR code soit avec une application dédiée,  
soit directement avec l’appareil photo de votre téléphone. 

Ou rendez-vous en mairie pour consulter directement les comptes-rendus.

Résumé des conseils
Résumé des conseilsConseils municipaux

Ph
ot

o 
: J

es
sic

a N
ot

ar
ia

nn
i



La Gazette crouycienne - 21

Conseil municipal du 16 mai 2023 

Ordre du jour : 
- Lecture de la charte des élus
- Indemnité de fonction du maire
- Indemnités des adjoints
- Élection des délégués des syndicats intercommunaux et organismes extérieurs
- Élection de membres aux différentes commissions communales
- Approbation du contrat rural adopté le 9 janvier 2023 

Conseil municipal du 14 septembre 2023 

Ordre du jour : 
- Délégations consenties par le conseil municipal au maire
- Indemnité d’un conseiller municipal avec délégation
- Désignation d’un correspondant défense
- Désignation d’un référent sécurité routière
- Approbation du règlement intérieur du conseil municipal
- Désignation des membres des commissions communales : mise à jour
- Téléphonie mobile Orange : Installation d’un nouveau pylône à la chaussée
- Demande de suppression des plans d’alignements départementaux
- Demande d’annulation des titres pour l’entreprise Man Réré
- Convention de chasse de Coulombs (Négando)
- Questions diverses

Conseil municipal du 19 octobre 2023 

Ordre du jour : 
- Révision allégée du PLU
- Délégations consenties par le conseil au maire : mise à jour
- Délibération autorisant une dépense
- Questions diverses

Flashez le QR code soit avec une application dédiée,  
soit directement avec l’appareil photo de votre téléphone. 

Ou rendez-vous en mairie pour consulter directement les comptes-rendus.

 

NOTRE ENGAGEMENT 

 
Nous adressons d’abord aux Crouyciennes et aux Crouyciens nos meilleurs vœux pour cette 
nouvelle année 2024 : la santé et l’accomplissement de leurs projets.  
 
Lors des élections municipales anticipées des 16 et 23 avril 2023, 30,87% des électeurs nous 
ont accordé leur confiance et nous tenons à les remercier chaleureusement. 
Cette confiance renouvelée nous honore et nous conforte dans notre rôle de citoyens investis.  
 
Depuis le début de notre mandat en mai 2020, nous avons su nous adapter à un contexte 
inédit. Après la crise du COVID, nous avons fait face à la très forte inflation. 
Mais, en présence de toutes ces difficultés et au profond regret de quitter bien trop 
prématurément la gestion municipale de la commune de Crouy-sur-Ourcq, nous avons la 
sérénité d’avoir transmis une très bonne situation financière. 
 
Hier, certains nous reprochaient notre soi-disant « gouvernance verticale. » Aujourd’hui, nous 
assistons à une « gouvernance très centralisée. » En cause, une convention de chasse signée 
sans informer préalablement le Conseil, ni la commission concernée.  
Aussi, nous regrettons que la révision du PLU allégée n’ait pas inclus davantage de 
modifications intéressant certains administrés.  
Notre groupe minoritaire n’est pas inscrit dans une opposition systématique. Notre action 
communale demeure animée par l’intérêt général, comme par le passé. Toutefois, nous n’avons 
pas hésité, à plusieurs reprises, à échanger avec le nouveau Maire pour lui signifier, par 
exemple, l’absence des délégations du conseil municipal au Maire ou encore lui fournir des 
informations relatives aux différents dossiers en cours.  
 
Nous espérons sans réserve que le projet des reprises de concessions du cimetière sera 
finalisé, dans un délai raisonnable. 
Concernant le contrat rural CoR que nous avons soigneusement préparé, nous avons le plaisir 
de vous informer que ce dernier a été entériné par le Département de Seine & Marne et la 
Région Île-de-France.  La rénovation de nos bâtiments communaux pourra commencer 
courant 2024. 
Terminons par le sujet qui tient à cœur l’ensemble des crouyciens et qui contribue largement 
à la venue de nouveaux habitants: la ligne P. 
L’électrification de la branche nord du transilien (Trilport/La Ferté Milon) a été validée par la 
signature du contrat de plan Etat-Région (CPER 2023-2027), le 20 décembre 2023. Les travaux 
devraient débuter en 2027. L’association AOUT se félicite, au regard de sa forte mobilisation, 
depuis très longtemps dans ce dossier.  
C’est une belle victoire collective : Elus locaux, Parlementaires et association.  

Remerciements à Madame la Présidente d’IDF-Mobilités (ex-STIF) qui a su nous écouter, lors 
de l’entrevue du 7 mars 2017, afin de défendre l’idée jusqu’au bout. 

Victor ETIENNE - Virginie CHAVAGNAT - Adrien RENAULT  

 

Le mot de la minorité
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Do It Yourself – Désinfectant multiusage

Pourquoi faire soi-même ses produits ménagers ?

Ils sont + respectueux de la santé
  + respectueux de l’environnement
  + économiques

Il y a ‒ d’emballages jetés
  ‒ de produits nocifs rejetés dans le milieu naturel

Recette désinfectant multiusage

• Verser 2 cuillères à soupe de bicarbonate de soude et 1 litre 
d’eau chaude dans un bidon, fermer et remuer délicatement
• Mélanger dans un verre 2 cuillères à soupe de vinaigre blanc et 
1 cuillère à café d’huile essentielle (parfum au choix)
• Verser le mélange dans le bidon
• Fermer et agiter doucement

Ingrédients

• Bicarbonate de soude
• Vinaigre blanc
• Huile essentielle (citron, tea tree, pin)
• Eau

Utilisation

• Secouer avant chaque utilisation
• Ne pas rincer
• Utiliser avec une éponge sur les surfaces à désinfecter 
(plan de travail, réfrigérateur, micro-ondes, poubelle…)

Précautions d’usage

• Ne pas utiliser de vinaigre blanc sur du marbre ou sur toute autre surface poreuse
• Utiliser des contenants vides et propres qui n’ont jamais renfermé de produits dangereux
• Bien respecter le dosage des huiles essentielles
• Penser à bien étiqueter tous vos produits ménagers

DIYDIY

S t é p h a n i e  G O B L E T

   0 6  2 4  5 3  1 5  9 5
   m o n a r b r e d e v i e 7 7 @ g m a i l . c o m
   M o n  A r b r e  d e  V i e
   m o n a r b r e d e v i e _ c o n c e p t s t o r e

Vos cosmétiques et produits de soin naturels fabriqués 
en France, lithothérapie, aromathérapie, relaxation

Contactez-moi !

Conseils & vie pratique
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Recette proposée par 
Stéphanie Goblet - Mon arbre de vie
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Les crêpes. Rondes et dorées, salées ou sucrées, elles annoncent le retour 
du soleil. À l’occasion de la Chandeleur, de Mardi gras ou juste pour se faire 
plaisir. Le terme Chandeleur vient de l’expression latine « festa candelarum » 
qui signifie « fête des chandelles ».

Fiche recette pour 8 personnes - 16 à 20 crêpes fines d’un diamètre de 20 à 22 cm

Matériel nécessaire
balance • calotte ou saladier • fouet • louche ou pochon • poêle à crêpes plate de 15 à 22 cm • spatule métallique

Pâte à crêpes salées (prix moyen = 2,10 €) 
farine blanche type 55  150 g 
farine de blé noir 100 g 
sel fin   5 g 
œufs frais entiers 3 
lait demi-écrémé 0,5 l
beurre fondu  20 g 
huile pour les poêles 5 cl 
bière blanche ou blonde légère (facultatif)  
Remplacer 10 cl de lait par 10 cl de bière  

Technique de préparation
• Peser, mesurer les denrées (privilégier le lait et les œufs à température ambiante)
• Disposer la farine en fontaine dans une calotte ou un saladier
• Ajouter le sel, le sucre (selon la recette) et les œufs entiers dans la fontaine
• Mélanger ces ingrédients au fouet sans incorporer la farine
• Incorporer progressivement la farine en versant le lait ou le mélange lait et bière 
de façon continue. Cette étape doit être réalisée rapidement pour que la pâte 
ne devienne pas élastique. La pâte doit être homogène, lisse et sans grumeaux 
• Ajouter le beurre fondu juste tiède (ajouter aussi le rhum ambré pour la pâte sucrée)
• Couvrir la pâte avec du film alimentaire et laisser reposer au frais (pendant une demi-heure)

Cuisson des crêpes
• Chauffer la poêle à feu moyen
• Huiler très légèrement la poêle entre la cuisson de chaque crêpe
• Verser la quantité de pâte nécessaire en une fois avec la louche
• Tourner la poêle en la penchant pour répartir la pâte de façon uniforme 
• Laisser cuire environ 2 minutes sur la première face
• Retourner la crêpe à l’aide d’une spatule lorsque les bords sont bien décollés
• Faire cuire la deuxième face 1 minute environ
• Réserver la crêpe sur une assiette plate de taille adaptée
• Empiler les crêpes et couvrir de papier aluminium

Accord mets et boisson conseillé : une bolée de cidre brut pour les crêpes salées et 
de cidre doux pour les crêpes sucrées
Applications possibles : ficelles picardes, crêpes farcies façon grand-mère, crêpes 
farcies océanes, aumônières, gâteau de crêpes…

CrêpesCrêpes

Pâte à crêpes sucrées (prix moyen = 2,15 €)
farine blanche type 55  250 g
sucre semoule  25 g
sel fin   5 g
œufs frais entiers 3
lait demi-écrémé 0,5 l
beurre fondu  20 g
huile pour les poêles 5 cl 
rhum ambré (facultatif) 2 cl

Conseils & vie pratique
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Si vous avez envie de 
partager une recette, 

contactez-nous 
et nous la publierons.

Recette proposée par 
Frédérick Pion
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Le 29  avril, L’Épinoche crouycienne 
 lâchait un grand nombre de truites dans le bras 

de l’Ourcq se trouvant derrière la gare.  Petits et 
grands ont pu s’initier à la pêche à la truite dans ce 
cadre bucolique. Pour finir la soirée, le club de foot-
ball proposait une diffusion de la finale de la Coupe 
de France à la salle des fêtes.

Un mois plus tard, le 28  mai, c’est sous un  soleil 
 magnifique que la brocante de L’Épinoche crouycienne 
a eu lieu. Les exposants installés autour de la place du 
Marché ont pu profiter des boissons et du barbecue 
préparés pour l’occasion. Les visiteurs se pressaient 
très nombreux sur la place, mettant fin à une tradition 
de brocante pluvieuse.

Les week-ends se suivent mais ne se ressemblent pas. 
Ce matin du 04  juin, nos habitants ont découvert 
des routes barrées et une effervescence inhabituelle.  

En effet, c’est plus de 600  coureurs repartis sur cinq 
courses qui partaient du Champivert pour la 5e  édi-
tion du trail du Pays de l’Ourcq. Nos  associations ont 
largement participé à cette manifestation puisque Fes-
tival Musique était en charge de l’animation musicale 
et le Comité d’animation de la buvette. Quant aux  
Petits Écoliers, ils se trouvaient à la fois sur la place du 
village, pour leur traditionnelle vente de roses, et sur le 
Champivert, où ils avaient installé un stand.

On le sait, le mois de juin est traditionnellement très 
chronophage pour les associations, et c’est particuliè-
rement le cas pour l’association Les Petits Écoliers qui, 
après la vente de roses pour la fête des Mères, nous 
ont conviés dans le parc de la Providence pour la fête 
des Petits Écoliers, le 10  juin. Pêche aux canards, 
structure gonflable, trampoline… tout était fait pour 
ravir les enfants. Les parents n’ont pas été oubliés et 
repartaient nombreux avec des lots de la tombola. 

La vie associative de votreLa vie associative de votre
Rétrospective

Si la mairie organise des manifestations,
des fêtes et des cérémonies, les associations 
sont le véritable poumon de notre village. 
Voici une rétrospective non exhaustive de leurs 

animations depuis notre arrivée fin avril.
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Le lendemain, le forum des associations donnait l’oc-
casion de découvrir nos associations crouyciennes. Le 
 repas préparé par l’association du foyer Saint- Benoît-
Joseph-Labre nous a régalés de ses saveurs nouvelles.

Le 10 septembre, le Comité d’animation organisait sa 
brocante sur la place du Champivert. Des tours de ma-
nège étaient même proposés en plus des exposants et 
de la buvette.

Le 28  octobre, le village fut « monstrueux »… Pour 
la collecte de bonbons d’Halloween, les habitants ont 
pris plaisir à décorer leurs maisons de monstres et de 
sorcières. La récolte s’est déroulée dans une ambiance 
chaleureuse et les paniers se sont remplis très vite. Le 
défilé s’est terminé à la salle des fêtes par une soirée 
musicale et sucrée. Les plus beaux déguisements ont 
été récompensés.

Rires et gourmandises au marché 
de Noël du Comité d’animation

La fin de l’année approchant, le 26  novembre, le 
 Comité d’animation nous a conviés au marché de 
Noël. Les exposants étaient nombreux, les odeurs de 
vin chaud et de confiserie invitaient à une pause gour-
mande. Les rires des enfants à la patinoire traduisaient 
une journée bien réussie tout comme les étoiles dans 
les yeux du public découvrant les jolies décorations.

La fin de l’année étant aussi la période des cadeaux 
alors quoi de mieux que de  découvrir de nouveaux 

jeux. Toutes les générations se sont retrouvées autour 
d’un après-midi jeux de société organisé par Les Petits 
Écoliers. Petit plus de cette année, l’association Jeux 
d’esprit de l’Ourcq offrait une initiation aux échecs 
sur un échiquier géant. À noter, en ce 3  décembre, la 
présence d’une vendeuse de jeux de société permettait 
d’acheter des cadeaux, livrés à domicile.

Le 10 décembre, le Comité d’animation nous propo-
sait un loto de Noël à la Providence.

Le 16 décembre, ce fut au Club des an-
ciens de se réunir pour son repas de 
Noël.

Et, non, nous n’avons 
pas oublié les plus 
gros organi-
sateurs de 
r ass e mbl e -
ments, le club 
de pétanque. 
 Réunis tous 
les 15 jours, 
les boulistes 
ont enchaîné les 
concours tant à la Vigne 
qu’au Champivert.

■ Yannick Callebaut

village en 2023village en 2023
La vie associative de votreLa vie associative de votre

Si la mairie organise des manifestations,
des fêtes et des cérémonies, les associations 
sont le véritable poumon de notre village. 
Voici une rétrospective non exhaustive de leurs 

animations depuis notre arrivée fin avril.

 
Contactez-nous !

lagazettecrouycienne@gmail.com

Crouy jouit d’un terreau associatif très riche. Pour vous faire connaître,
n’hésitez pas à nous adresser une présentation des événements 

que vous avez organisés, accompagnée de photos.
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Retrouvez la 
liste de nos 
associations 
crouyciennes 
en flashant 
ce QR code
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Quels sont vos horaires d’ouver-
ture ? 
Nous sommes ouverts du lundi au ven-
dredi de 7 heures à 12 h 45 et de 16 heures à 19 h 30, le 
samedi de 7 heures à 12 h 45 et de 15 heures à 19 h 30 
et le dimanche de 7 heures à 12 h 45.

Combien d’employés travaillent à la boulangerie ?
Il y a quatre employés (deux vendeuses, un boulanger 
et un pâtissier) et deux apprentis.

Pourquoi avoir choisi de vous installer à Crouy-sur-
Ourcq ?
Bruno [notre boulanger, NDLR] était apprenti dans 
la boulangerie depuis l’âge de 15  ans. Et moi, j’étais 
animatrice au château de Bellevue. Lors de visites des  
enfants du château à la boulangerie, j’ai rencontré 
Bruno. L’amour et une opportunité commerciale nous 

ont décidés à acheter ensemble la boulange-
rie le 3 octobre 1984.

Petite confidence pour nos lecteurs  : que préfé-
rez-vous dans la boutique ?
J’aime beaucoup la tarte aux myrtilles, mais nous n’en 
faisons pas souvent, sinon j’aime également le pain 
diabémix, qui est un pain adapté aux diabétiques et 
aux sportifs.

■ Propos recueillis par Yannick Callebaut

Chez Sophie
(boulangerie Foucart)

12, place du Marché
Boulangerie-pâtisserie traditionnelle
Ouverte tous les jours de la semaine

...acheter du pain...acheter du pain
Où se rendre pour...

Nous vous proposons de partir à la découverte 
de nos entreprises locales. Pour ce premier 

numéro, nous commençons par la boulangerie 
Foucart. Présentation avec Sophie.
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L e nghia long viet vo dao est un art martial viet-
namien affilié à la Fédération française de kara-

té. Sa création remonte à 1973.

Le club crouycien a été fondé en 2010 par Brice  Vollais. 
Alors que deux écoles existent déjà à Claye-Souilly et 
Mouroux, le choix se porte sur notre commune, car 
elle est équipée d’un gymnase qui permet d’organiser 
des manifestations de grande ampleur. Huit  ans plus 
tard, un de ses anciens élèves, Kévin, reprend le flam-
beau et devient professeur.

Kevin Gogniat, 2e dang du nghia long viet vo dao, est 
assisté de Julien, Johan et Florian.

L’année 2023 est celle du renouvellement. En effet, une 
section « baby viet » voit le jour pour les enfants de 3 à 
6 ans et le club est invité à évoluer dans le nouveau dojo 
d’Ocquerre.

Fort de son attachement historique à Crouy-sur-
Ourcq, le club décide de maintenir une journée d’en-
traînement sur la commune à la salle des fêtes, lieu  
occupé depuis ses débuts.

Le club compte actuelle-
ment 35 licenciés. 

■ Y. C.

...faire des arts martiaux

...faire des arts martiaux
...acheter du pain...acheter du pain

Crouy-sur-Ourcq est un village avec un tissu 
associatif très fort. Pour chaque édition de notre 
journal, nous rencontrerons une association 
locale afin d’en apprendre un peu plus sur elle.
Aujourd’hui, zoom sur le club de viet vo dao.

Baby vietBaby viet
le jeudi de 18 h 30 à 19 h 15

salle des fêtes de Crouy-sur-Ourcq

Section enfantSection enfant
le lundi de 19 heures à 20 heures

dojo d’Ocquerre
le jeudi de 19 heures à 20 heures
salle des fêtes de Crouy-sur-Ourcq

Section adulte Section adulte 
le lundi de 20 heures à 22 heures

dojo d’Ocquerre
le jeudi de 20 heures à 22 heures
salle des fêtes de Crouy-sur-Ourcq
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APRÈS-MIDI JEUX DE SOCIÉTÉ 
présenté par Les Petits Écoliers

Providence

INITIATION AUX JEUX 
présentée par Les Copains d’abord

et Jeux d’esprit de l’Ourcq

salle des fêtes

SOIRÉE CABARET
présentée par le Comité d’animation

salle des fêtes

WEEK-END RÉTRO GAMING
présenté par le CFCSO (football)

salle des fêtes

 Un œil sur le calendrier
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APRÈS-MIDI JEUX DE SOCIÉTÉ 
présenté par Les Petits Écoliers

Providence

CHASSE AUX ŒUFS
présentée par le Comité d’animation

maison de retraite

REPAS QUIZ
présenté par Les Petits Écoliers 

et Jeux d’esprit de l’Ourcq

Providence

INITIATION AUX JEUX 
présentée par Les Copains d’abord

et Jeux d’esprit de l’Ourcq

salle des fêtes

SOIRÉE CABARET
présentée par le Comité d’animation

salle des fêtes

FESTIVAL PASSION D’AVRIL 
présenté par l’association Fada, 
Les Petits Écoliers, L’Épinoche 

crouycienne, le Comité d’animation 
et la mairie de Crouy-sur-Ourcq 

salle des fêtes et parc de la Providence

CONCOURS DE PÊCHE
présenté par L’Épinoche crouycienne

étang de Varinfroy

WEEK-END RÉTRO GAMING
présenté par le CFCSO (football)

salle des fêtes
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MOTS FLÉCHÉS - LES MÉDIÉVALES DU HOUSSOY

Jeux
Youpi, on joue 
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SUDOKU

Remplir les cases vides avec les chiffres de 1 à 9, de telle sorte qu’ils n’apparaissent qu’une fois par ligne, par 
colonne et par carré de 3 x 3 cases.

en folie



vous accueille

les lundis, mardis et vendredis : de 9 heures à 12 heures et de 13 h 30 à 16 h 30
le mercredi : de 9 heures à 12 heures et de 13 h 30 à 17 h 30
les samedis 24/02 - 09/03 - 23/03 - 06/04 - 27/04 - 18/05 - 25/05 - 08/06 - 22/06.

LA MAIRIE EST FERMÉE LE JEUDI.LA MAIRIE EST FERMÉE LE JEUDI.

se tiendra

les jeudis 22/02 - 07/03 - 21/03 - 04/04 - 18/04  - 02/05 - 16/05 - 30/05 - 13/06

de 18 heures à 21 heures.

Votre mairieVotre mairie

La permanence des élus
La permanence des élus


